

CAPACITACIÓN Y SEGURIDAD E HIGIENE EN EL TRABAJO CUADRO SINOPTICO

UNIDAD IV

Alumno: LIMBERG ALBORES MONTOYA

Licenciatura en Administración y Estrategias de Negocios

"Primeros auxilios en una empresa" <u>Unidad IV</u>

Se entiende por primeros auxilios el conjunto de actuaciones y técnicas que permiten la atención inmediata de un accidentado, hasta que llega la asistencia médica profesional, afín de que las lesiones que ha sufrido no empeoren.

- **1.-** Conservar la calma. No perder los nervios es básico para poder actuar de forma correcta, evitando errores irremediables.
- **2.-** Evitar aglomeraciones. No se debe permitir que el accidente se transforme en un espectáculo.
- **3.-** Saber imponerse. Es preciso hacerse cargo de la situación y dirigir la organización de la situación hasta que llegue el equipo médico
- **4.-** No mover al herido. Como norma básica no se debe mover a nadie que haya sufrido un accidente, hasta estar seguro de que puede realizar movimientos sin riesgos de empeorar las lesiones ya existentes.
- **5.-** Examinar al herido. Se debe efectuar una evaluación primaria, que consistirá en determinar aquellas situaciones en las que exista la posibilidad de la pérdida de la vida de forma inmediata. Posteriormente, se procederá a realizar la evaluación secundaria o, lo que es lo mismo, controlar aquellas lesiones que pueden esperar la llegada de los servicios profesionales.
- **6.-** Tranquilizar al herido. Los accidentados suelen estar asustados, desconocen las lesiones que sufren y necesitan a alguien en quien confiar en esos momentos de angustia.
- **7.-** Mantener al herido caliente. Cuando el organismo humano recibe una agresión, se activan los mecanismos de autodefensa implicados, en muchas ocasiones, la pérdida de calor corporal. Esta situación se acentúa cuando existe la pérdida de sangre, ya que una de las funciones de ésta es la de mantener la temperatura interna del cuerpo.
- **8.-** Avisar a personal sanitario. Este consejo o recomendaciones se traduce como la necesidad de pedir ayuda con rapidez, a fin de establecer un tratamiento médico lo más precozmente posible.
- **9.-** Traslado adecuado. Es importante acabar con la práctica habitual de la evacuación en coche particular, ya que, si la lesión es grave, no se puede trasladar y se debe atender "in situ" y si la lesión no es grave, quiere decir que puede esperar la llegada de la ambulancia.
- **10.-** No medicar. Esto es facultad exclusiva del personal médico.

"Primeros auxilios en una empresa" _ <u>Unidad IV</u> **PROTEGER**

Antes de actuar, hay que asegurarse que tanto el accidentado como nosotros, estamos fuera de todo peligro. Por ejemplo, ante un ambiente tóxico, no atiendas al intoxicado sin antes proteger nuestras vías respiratorias (uso de máscaras con filtros adecuados), pues de lo contrario nos accidentaríamos nosotros también.

ACTIVACIÓN DEL SISTEMA DE EMERGENCIA

AVISAR

Siempre que sea posible hay que avisar a los servicios sanitarios.

Una vez haya protegido y avisado, se procederá a actuar sobre el accidentado, reconociendo

SOCORRER

sus signos vitales ¡SIEMPRE! por este orden:

- 1. Conciencia.
- 2. Respiración
- 3. Pulso